



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

FACULTAD DE MEDICINA

**Incidencia de Defectos congénitos con
mayor prevalencia en recién nacidos
vivos en el hospital materno infantil de
Comitán**

Estudio cuantitativo

Joan Natael Rojas Velázquez 7°B

Licenciatura en Medicina Humana

Nombre y apellidos del director/a

Comitán de Domínguez Chiapas a 04 de agosto de 2024

Incidencia de Defectos congénitos con mayor
prevalencia en recién nacidos vivos en el hospital
materno infantil de Comitán

Índice

Introducción	4
OBJETIVOS	5
Objetivo general	5
Objetivo específico	5

Introducción

Los defectos congénitos son un término que se utiliza para describir cualquier deformación o alteración durante el desarrollo embrionario-fetal. Son condiciones o anomalías presentes en un individuo desde el nacimiento, que pueden afectar cualquier parte del cuerpo o sistema. La autora María Luisa Martínez Frías dice que estas son consideradas patologías por el inadecuado desarrollo que se producen en esta etapa ya sea afectando estructuras corporales, órganos internos y extremidades, así mismo afectando el desarrollo físico, psíquico, sensorial o motor. La incidencia de estas patologías ha incrementado a pesar de ser un porcentaje muy bajo durante los últimos años la mayoría de estos son de causa desconocida, aunque se han encontrado tres factores importantes, las alteraciones cromosómicas, mutaciones genéticas y por el efecto de los factores ambientales. Es importante examinar la frecuencia de los defectos congénitos en la población infantil y los posibles factores responsables de estas patologías a la par destacar que los defectos congénitos pueden variar de gravedad y algunos pueden requerir tratamiento médico o quirúrgico para corregirlos o mejorar la calidad de vida del individuo. La detección temprana y el seguimiento médico son fundamentales para abordar estos defectos de manera efectiva, identificar los factores de riesgo en la población, proveer información específica para tomar las acciones clínicas pertinentes y clasificar correctamente las diferentes anomalías congénitas. El estudio es importante para poder identificar las patologías más frecuentes, encontrar las posibles causas y poder prevenir a la población y disminuir su incidencia aunado a esto poder establecer un tratamiento adecuado, oportuno e individualizado. En el hospital materno infantil de Comitán se han presentado pocos casos de nacimientos con patologías congénitas, sin embargo, se tienen registros de los casos y gracias al equipo medico disciplinario se ha logrado intervenir a tiempo y lograr salvar la vida de estos pequeños individuos y procurar una vida mas plena, aclarando que no todos los casos ha ocurrido ya que hay defectos que son

incompatibles con la vida y desafortunadamente tiempo después del nacimiento terminan perdiendo la vida.

Examinar la incidencia de los defectos congénitos en la población infantil y los posibles factores responsables de estas patologías.

OBJETIVOS

Objetivo general

Examinar el comportamiento de los defectos congénitos con mayor prevalencia en el hospital Materno Infantil de Comitán

Objetivo específico

1. Identificar los factores de riesgos en la población
2. Proveer información específica para tomar acciones clínicas pertinentes
3. Clasificar correctamente las diferentes anomalías congénitas

Bibliografía

M. L. Martínez Frías. (2010). Características generales de los defectos congénitos, terminología y causas. ELSEVIER.